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图①：巴基斯坦客商（右一）在第十九届中

国—东盟博览会上洽谈生意。

江威颖摄（影像中国）

图②：图古梅（左）在自家农场里查看咖

啡树的长势。 受访者供图

图③：第四届进博会上，中外商家在阿根

廷食品与红酒展区内进行洽谈。

麦 田摄（影像中国）

图④：在马达加斯加诺西贝，当地工人挑

选用于制作精油的花木伊兰伊兰。这种精油

产品进入了第五届进博会。

新华社记者 凌 馨摄

图⑤：第二届消博会共展出国内外品牌

2800 多个。图为第二届消博会举办地海南

国际会展中心。 袁 琛摄（人民视觉）
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“我们通过参加进博会等方式，让中

国消费者对阿根廷生产的牛肉的认可度

不断提高，实现了对中国市场出口额的大

幅提升。”阿根廷布宜诺斯艾利斯省的中

央潘帕公司近年来发展迅速，总裁罗伊格

表示，公司如今对华出口额已占公司海外

销售总额的 95%，并且出口量还在以年均

40%的幅度持续高速增长。

罗伊格告诉记者，中央潘帕公司成立

之初，就萌生了向中国出口牛肉的想法，

并以最快速度与中国经销商达成合作意

向，启动出口计划。“在产品进入中国市场

后，公司 2017 年的出口额就实现了大幅

增长。那年，我们向中国出口了 1.1 万吨

无骨冷冻肉，中国市场的巨大需求给了我

们极大信心。”

据罗伊格介绍，阿根廷拥有优质无污

染的牧场，肥沃的土壤不需要人工施肥，

牛在牧场中散养吃牧草长大，饮用天然

水。阿根廷还创建了溯源系统，作为牛肉

品质的保证。牛肉生产中还会生成二维

码置于包装中，方便需要时扫码查询牛生

长、包装、运输等所有信息。这些都颇受

中国消费者青睐。

阿根廷牛肉促进协会 2 月发布的牛

肉出口报告显示，2022 年阿根廷对华出

口牛肉总量约为 48.57 万吨，出口额约占

冷 藏 、冷 冻 和 加 工 牛 肉 出 口 总 额 的

65.6%。“中国是我们最大的出口市场。”罗

伊格介绍，作为向中国出口肉类的主要企

业之一，中央潘帕公司 2021 年获得阿根

廷生产发展部提供的资金支持，用于其恩

特雷里奥斯工厂的改造整合、更新机械设

备。改造后，该工厂冷冻肉的对外销量将

实现翻番。

自 2013 年公司成立至今，罗伊格公

司的加工厂已增至 4 家。“我们公司的业

务量与中国进口牛肉消费一起成长，我

相信这种增长还将持续很多年，我们必

将用高标准和高品质为消费者提供最好

的产品。”罗伊格认为，阿根廷拥有无与

伦比的肉源，配合高标准屠宰及生产程

序，能够满足中国消费者对高品质进口

商品的需求，将获得越来越多中国消费

者的欢迎。

“中国消费市场的升级与发展、阿中

关系的不断提升，给阿根廷的高品质农

产品出口带来了更多机会。我们时刻关

注中国市场需求，期待借助更多双边合

作平台与渠道，努力为中国消费者提供

更 多 高 品 质 商 品 。”罗 伊 格 对 未 来 充 满

信心。

阿根廷牛肉出口商——

“中国是我们最大的出口市场”
本报记者 姚明峰

乌干达西部的恩通加莫区是该国重

要的咖啡产区之一，咖啡商图古梅正在

自家的农场里，细心查看着咖啡树的长

势。待到成熟后，小樱桃般的咖啡果实

将就地加工，制成约 20 种咖啡制品，销

往世界各地。“乌干达咖啡品质上乘，我

们的咖啡制品很受欢迎。除了传统的咖

啡豆、咖啡粉，我们的产品还有含咖啡的

身体乳、润唇膏、须后水、磨砂膏等创新

性 洗 护 用 品 。”图 古 梅 对 自 家 产 品 如 数

家珍。

咖 啡 是 乌 干 达 主 要 的 出 口 农 产 品

之一，出口额曾一度占该国出口总额的

近 20%，但目前出口到中国的比例还不

高。不过，图古梅很早便意识到，中国市

场 拥 有 巨 大 潜 力 。 自 2011 年 第 一 次 到

中国考察以来，他已到访中国近 20 次，

走访过北京、上海、广州等城市。他说：

“现在越来越多中国人爱喝咖啡，中国年

轻消费者为我们带来巨大商机。中国 14
亿多人口的消费市场，对我们的吸引力

实在是太大了！”

2017 年，图古梅带着自己的咖啡首

次走进中国进出口商品交易会（广交会），

也是在那一年，他的产品开始出口中国。

“广交会为我们提供了一个交易和交流的

大平台，让更多中国人开始了解乌干达咖

啡。”图古梅说，参与广交会的经历让他印

象深刻，他不仅能推广自家产品，还能见

识其他企业的先进技术和优质商品，“我

期待未来再有机会去广交会、进博会、服

贸会等大平台参展。”

去年 12 月 1 日起，中国对原产于乌干

达的 98%税目产品实施零关税。在中国

驻乌干达使馆举办的相关信息发布仪式

上，中国驻乌大使张利忠欢迎更多乌干达

企业进入中国市场，充分挖掘自身潜力，

以优质对华出口产品造福两国人民。乌

贸易、工业和合作部长穆维贝萨呼吁乌企

业界用好这一利好政策，加大对华出口优

质产品力度，促进两国贸易和投资，并带

动两国在金融、科技和旅游等行业的发展

合作。

“这是非常振奋人心的利好消息，中

国一定会成为我们的重要市场！”图古梅

作为乌干达对华出口的咖啡商代表出席

了相关活动。据他了解，今年，乌干达还

计划开通与中国的直飞航班，为人员、货

物在两国之间的往来提供便利，“乌中两

国政府都为双边贸易提供了多方面的支

持，相信两国经贸往来将更加密切、便利、

高效。”

未来，图古梅计划在中国设立一个

“乌干达咖啡中心”，与中国电商平台建立

对接，为消费者提供优质的乌干达咖啡制

品，“中国的线上贸易非常发达，将为我们

提供便捷的交易渠道。”图古梅也希望能

通过线上平台和渠道，让中国朋友用上独

具特色的咖啡洗护用品。他告诉记者，中

国为非洲国家发展提供了巨大机遇和宝

贵经验，“我们对中国经济充满信心，也将

进一步开拓中国市场！”

乌干达咖啡加工企业——

“中国年轻消费者为我们带来巨大商机”
本报记者 闫韫明

中国经济具有强大驱动力和韧性，主要

在于中国市场的蓬勃活力和各国企业对中国

的商业信心高涨。随着中国优化调整防疫政

策，消费者对经济前景信心增强，消费将进一

步回暖，市场活力增强。

——德国法兰克福金融与管理学院教授

霍斯特·勒歇尔

欧中、法中之间的经贸关系至关重要，各

方应携起手来加强合作，共同推动经济社会发

展。中国的开放政策将有助于恢复中外人员

往来，重振投资、营商信心，为经济全球化带来

更多机遇。未来我们需要进一步深化相互理

解，持续推进欧中、法中之间关系发展。我们

所处的时代，是需要合作的时代，是需要改善

地缘政治的时代，是需要更多和谐、和平因素

的时代，是需要更好地发展经济的时代。

——中国法国工商会副主席皮埃尔·米

罗什尼科夫

过去 3年，我一直在中国常驻，我看到了中

国经济不断向前发展的韧性和潜力。尽管面临

巨大的压力和挑战，但中国经济发展韧性强、动

力足，中国经济总的态势是向前发展的。

——中国以色列商会会长悠福

中国融入全球经济对包括英国在内的

发达国家民众生活水平产生深远而有益

的影响，流向中国的外国直接投资也帮

助中国创造了增长奇迹。中国是世界

第二大经济体，也是英国重要贸易伙伴

和出口市场。中国进一步对外资开放

金融服务行业，中国消费者对进口高端

消费品和零售金融服务的需求持续增

长，英国企业必须抓住这些机会。

——英国前财政大臣菲利普·哈

蒙德

大量美国企业热切盼望拓展在华

业务。这些企业涉及消费品、粮食和农

业、能源、旅游、金融服务以及制造业等领

域，特别是化工企业有在可预见的将来继

续开拓中国市场的强大动力。这些行业增

长潜力巨大，业内企业对中国市场充满信

心。中国政府持续推动改善营商环境，我们

对此非常感激。

加强美中双边贸易和投资是实现广泛且

包容的繁荣以及高质量增长的正确途径。美

中两国经济之所以能够繁荣发展，正是源于

双方都是开放的国家，两国面临促进经济增

长的共同任务，而密切贸易和投资往来是实

现这一目标的最佳方式。

——美中贸易全国委员会会长艾伦

菲律宾达沃目前榴莲年产量超过 5万吨，有

3000多户种植户，至少 5家加工厂。如果每户按

1公顷、相当于 100棵榴莲树的种植面积计算，每

户年收入在实现对华出口后将增加约 2800 美

元，中国将成为达沃最大的榴莲出口目的地。

达沃榴莲种植潜力大，我们正鼓励现有农

户扩大种植面积，鼓励更多新人加入。榴莲获

准对华出口将增加他们的收入，改善他们的生

活状况，帮助降低当地贫困率，给菲律宾人带

来实实在在的利益。

——菲律宾达沃榴莲协会前会长坎德拉

里奥·米库洛布

■国际回声R

兔年春节前，巴基斯坦赫博食品贸易

有限公司的员工忙得热火朝天。“每年春

节前是中国消费者的购买高峰，我们都会

尽早将新鲜松子发往中国。”该公司负责

人马利克说，近年来，巴基斯坦松子受到

越来越多的中国消费者欢迎，公司出口的

巴基斯坦松子这两年全部销往中国，但依

然供不应求。

“如此广阔的市场让我们兴奋不已，

我们还要扩大生产规模！”马利克告诉记

者，中国消费者购买力强，给巴基斯坦食

品企业带来广阔机遇。从每年 9 月组织

村民进山采集松塔，到取果、粗选、打包，

他和同事们一点时间都不愿耽误。

马利克的公司销往中国的松子，来自

巴基斯坦西北部兴都库什山脉海拔 1800
至 3500 米地区，这里生长的奇尔戈萨松

树结出的松子呈瘦长形，长度是普通松子

的两倍以上，果仁也更饱满、更富风味。

在近几届进博会上，奇尔戈萨松子都备受

中国商家、媒体和消费者关注。

“听说奇尔戈萨松子在中国热销，我

们赶紧向中国伙伴打听了解。原来，通过

直播带货等销售新形态，中国消费者能够

更直观地看到奇尔戈萨松子的独特品貌，

纷纷下单尝鲜。”马利克说，在中国朋友的

推荐下，他早已是直播带货的忠实观众。

马利克认为直播带货这种形式能够让消

费者与商品产生更强的互动。他也正计

划通过直播，向中国消费者展示巴基斯坦

北部巍峨壮阔的高山和松林，以及在松林

间采集加工松子的全过程。

在马利克看来，中国不仅给巴基斯坦

松子带来了巨大的市场，中国消费者对松

子品质的高要求，也促进了公司产品质量

的不断提升。几年前，巴基斯坦松子取

果、选果主要依赖人工，对于松子大小的

分级缺乏明确标准，在剔除坏果方面也主

要依赖操作员的经验。随着中国合作伙

伴越来越了解奇尔戈萨松子的生产过程，

一系列专门设计的取果、选果设备被引入

生产流程，让松子的生产效率大大提高，

坏 果 率 显 著 下 降 ，产 量 和 质 量 均 大 幅

提升。

为保障奇尔戈萨松子的原汁原味，

马利克一直坚持采用巴基斯坦传统方式

炒制松子，但这种炒制方式会让松壳表

面覆盖一层灰黑色残渣。目前，马利克

正和中国伙伴一起，研究采用新的炒制

工艺，在保证原汁原味的同时进一步提

升松子品相，提高市场竞争力。“我还计

划和中国消费者面对面聊聊，听听他们

的想法。”马利克说，未来几年，公司将在

产量和质量方面继续努力，进一步了解

市场需求，为更多中国消费者带来美味

的巴基斯坦松子。

巴基斯坦食品贸易公司——

“我们还要扩大生产规模”
本报记者 程是颉

随着中国成为全球第二大商品
消费市场，进口规模持续扩大、结构
不断优化，外国不少中小企业通过
进博会、消博会等平台或其他渠道
进入中国市场，搭上中国这趟发展
快车，在满足中国消费者高品质需
求的过程中不断成长，为中国消费
市场提供更多优质商品。不少企业
管理人员纷纷表示，中国市场不断
创造发展机遇，是其企业未来发展
的信心源泉。
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